
質問１ 被害住⺠は調査内容を知らされないまま2か⽉が過ぎました。何も知らされない
まま調査内容が決定することを望んでおりません。健康影響調査の内容が確定する前段
階で、住⺠説明会を実施しますか。

質問２ 血液検査(分析)機関により1検体の費用の差が大きくあります。どの検査機関に
も信頼できる分析能力がある場合、優先されるべきは計測するPFASの種数と費用だと思
いますか。
※血液検査（分析）機関により１検体に対する費用が2倍から10倍と大きな差がありま
す。6120万円という限られた予算の中では、どの機関を選定するかということが、計測
するPFASの種数、実施年数、脂質や肝機能など生化学検査、腎エコー検査の実施可否な
ど被害住⺠への健康調査の質に直結すると考えます。

質問３ 被害住⺠への健康影響を調査するにあたり10年以上血液検査(PFAS血中濃度測
定、生化学検査）、腎エコー等を複数回実施して経過観察するべきだと考えます。町が
⻑期にわたり責任を持ち主体的に検査機関を選ぶべきだと思いますが、これに同意をし
ますか。また現在岡山大学の一存で検査機関の選定が進められているのはなぜですか。

質問４ 予算の使途に透明性を保つ為にも、血液検査(分析)機関の選定について公募は
必要と考えますか。

回答

  する・しない

理由
 現在、岡山大学と何をすべきかを検討し研究契約の協議を進め
ているところです。内容が決まりましたら、自治会代表の方を通
してお知らせいたします。

回答

  はい・いいえ
 

理由
 血液検査を含め健康影響調査の実施を岡山大学に「研究」とし
て依頼しており、検査を実施する機関は研究に参画することとな
るため、選定については岡山大学の研究計画設計の中で実施され
ます。
 選定に当たっては、安価で多くの種類のPFASの分析ができる機
関をお願いしています。

回答 理由

理由
 検査後のデータの管理については町が責任をもって行い、経過
観察を実施しますが、検査機関の選定については、質問２でお答
えしたとおりで、岡山大学に研究を依頼しており、その実施計画
の中で選定されるためです。

回答

  する・しない



理由
 質問２でお答えしたとおり、岡山大学が選定、決定しますの
で、町として、選定理由を明らかにすることはありません。岡山
大学での倫理審査手続きを通過した時点で、研究内容が公表され
ると伺っています。

回答

PFAS
今年度および５年後
       １回
生化学検査 今年度
       １回

理由
 PFAS血液検査については、半減期が２年〜８年と⾒積もられて
いることもあり、先ずは今年度と５年後の実施を予定していま
す。生化学検査については、継続的に健康影響に関する評価を行
う必要があると考えていますが、具体的な年数や回数について
は、今後検討していきます。
 PFAS血液検査、生化学検査ともに何年後まで実施するかについ
ては、現時点では考えておりません。

質問６ PFAS血液検査と生化学検査の実施年数と実施回数はそれぞれ何年、何回を予定
していますか。

  必要・不要
 質問２でお答えしたとおり、岡山大学へ研究の依頼をしてお
り、その中での手続きにより実施されます。

回答

  必要・不要

理由
 生化学検査については、質問６でお答えしたとおりです。腎エ
コー検査については、希望者への実施を今後検討していきます。
 どちらも実施する場合は、公費で行うことを考えています。

質問７ PFAS血液検査に加えて、公費での生化学検査や腎エコー検査が被害住⺠にとっ
て必要であると考えますか。
※「腎エコーの実施により良性のものが⾒つかってしまう」という健康影響対策委員会
が表明した懸念については、「悪性・良性の判断は可能」という臨床医からのアドバイ
スを受けています。またPFAS関連症状の一つである腎臓がんは生化学検査では発⾒でき
ないことから、被害住⺠の健康影響を調査するにあたり腎エコーの実施は必須だと考え
ます。

質問５ 血液検査(分析)機関の決定後、検討した機関や選定理由を明らかにしますか。

回答

  する・しない



理由
 連合自治会や有志の会から、血中濃度検査の早期の実施を求め
るご要望を受け、早期実施を目指し、先ずは岡山大学との調整を
行っております。有志の会からのご意⾒につきましては、岡山大
学に伝えており、また、直接⾯会もしていただいた所です。住⺠
の方から様々なご意⾒がある中で、全ての方のご意⾒を反映させ
ることは難しいと考えています。質問１でお答えした通り、内容
が決まりましたら自治会代表の方にご説明させていただきます。
その際にいただきましたご意⾒は、岡山大学と相談しながら、必
要に応じて可能な限り対応していきたいと考えております。

回答

  する・しない

質問８ 研究内容に対して住⺠の意⾒を確認したものを倫理審査にかけるべきだと有志
の会から再三要望が出されていますが、同意しますか。


